

EL RESTAURADOR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICO-SOCIAL Y DE AVISOS

FRANQUEO CONCERTADO

Año XII

Precio de suscripción
Una peseta al mes en toda España.
Número suelto 5 céntimos.

CON CENSURA ECLESIASTICA
Tortosa.—Martes 14 de Octubre de 1919

Redacción y Administración
Mercaderes, 4 Patronato Obrero Católico

Núm 3.979

(De nuestra colaboración)

La previsión y el Instituto del mismo nombre

Demostrada la conveniencia del ahorro, hizo luego patenté la de una cooperación y ayuda mutua entre los obreros que les permitiese precaver sus accidentes, prevenir los gastos eventuales de una enfermedad, procurarse un sustento fijo e indefectible para su vejez y hasta un apoyo o subsidio para el caso de un paro obligatorio, debido a causas ajenas a su voluntad, instituciones que fueron adoptando paulatinamente los países más adelantados o cuya situación económica más próspera les permitió atender a los desembolsos, en mayor o menor proporción, hasta llegar al caso de Inglaterra en que el Gobierno asumió la obligación de sufragar los gastos crecidísimos de uno de los aspectos en su totalidad, contribuyendo, con el patrono y el obrero, al pago de las cuotas que constituyen los demás. La penuria de la Hacienda en España y más antes de la guerra, y la falta de organización para la implantación de algunos seguros como el contra el paro forzoso, que lleva anejas oficinas informativas que acreditan la verdadera necesidad o no del paro, fueron otros tantos impedimentos para la implantación de un sistema completo; pero como no podía desatenderse la exigencia que imponía el imperio de las circunstancias, el Gobierno e decidió por el método de seguro voluntario, si bien subsidiado por el Estado que coopera y fomenta el esfuerzo individual. Bajo esta base se dió nacimiento por ley de 27 de Febrero de 1908 al Instituto llamado de Previsión, cuya denominación ya indica que no es solo su fin la realización práctica de su función sino que abarca también el estudio y difusión de todo cuanto puede contribuir a extender su eficacia y beneficios, ensanchando cada vez más su campo de acción independiente; porque no es un organismo burocrático más, sino una institución autónoma con capital propio, cuyo singular funcionamiento, persigue aquel límite de ganancias que sin quebranto del capital consientan el máximo de beneficios a los que participen de sus ventajas. Desprovistos en España de unas buenas tablas de mortalidad se ha echado mano de las de rentistas franceses y con la cautela que el caso requería se han adaptado a los cálculos de Instituto, mediante los que, a diferencia de las otras sociedades de seguros, el futuro preceptor con cada imposición hace una verdadera compra de una renta mayor o menor, pero sin que la periodicidad o no de sus pagos puedan acarrearle perjuicio ninguno en los derechos preadquiridos. Si el futuro beneficiario adopta como mínimo para el cobro de su renta, la edad de 55 o más años, el Estado subvenciona o mejora sus imposiciones en cantidad que puede llegar a doblarles.

El cobro de la renta puede hacerse atendiendo a las distintas condiciones que pueden aconsejar el contrato a capital cedido, en cuyo caso la muerte del presunto beneficiario extingue todo derecho, o a capital total o en parte reservado, en cuyo caso aquel fallecimiento no lleva consigo la pérdida de lo impuesto o de la parte contratada, sistema éste más en armonía con las exigencias de los que han constituido una familia. Las mutualidades escolares, hoy implantadas con carácter obligatorio son otro medio de constituir las llamadas dotes infantiles, patrocinadas por el Instituto, que está también relacionado con la Caja Postal de Ahorros, a fin de hermanar ambos sistemas, mediante transferencias periódicas hechas por la primera y que el segundo apunta a nombre de la

persona a quien deban favorecer, que se ve así libre de olvidos. El éxito alcanzado supera al de las organizaciones similares en el extranjero y puede ser base de intenso y eficaz mejoramiento entre la clase media y baja, así que todos debíamos contribuir a la difusión de este organismo bienhechor, bastante desconocido.

LEONARDO MIRAVADAS.

Actualidad

Emigración de dinero

Según leemos en la prensa han sido adquiridos por capitalistas españoles más de tres mil millones de marcos.

Si a esto se añade la cantidad considerable de francos y otras monedas extranjeras adquiridas por los hacendados españoles se comprenderá la perturbación que está a punto de producir en la vida económica nacional y la legítima alarma del país.

Los bancos y otras entidades de crédito nacional han dado la voz de alarma, pues temen, y con razón, que España, que ha sabido llenar sus tallas durante la contienda europea, se quede más pobre que antes a consecuencia de esa emigración del dinero.

¿Quién tiene la culpa de ello?

En primer término los sindicalistas que con sus tiránicas medidas y con sus crímenes han creado una situación difícil y hasta peligrosa a los industriales.

Porque ¿quién, que posea capitales, se arriesgará a montar una industria o a establecer una fábrica, si sabe que se expone, por bien que trate a los obreros, a que los sindicalistas le quemem la fábrica, le destruyan el taller por medio de una bomba y después le asesinen cobarde y villanamente?

La elección no es dudosa. Y como por otra parte el Gobierno no les garantiza ni sus bienes ni sus vidas, antes al contrario flirtea con la tiranía roja, los que tienen dinero, curándose en salud, emplean su fortuna en valores extranjeros.

Y nadie podrá tachar de malos patriotas a esos capitalistas, porque no nacen todos con vocación de mártir y el que recibe ese don del cielo será mártir por Dios o por la patria, pero no por los sindicalistas. Y por eso nosotros no tenemos censuras para esos capitalistas sino para los que no les dejan desenvolverse sus iniciativas en un ambiente de paz y de tranquilidad como en todo país civilizado.

SIMBAD EL MARINO.

Tortosa 13-10-19.

MADRID

El encarecimiento de la vida

¿Qué hace el Gobierno?—Ante tan grave problema está en huelga de brazos caídos.

Hay plumas, antiministeriales *per se*, ultraministeriales *per accidens* y por lo que sea, que nos descubren como envuelto en encajes de aurora, vestido con hebras de sol y con rayos de luna, el momento actual. Esto no es una Arcadia, ni una Jauja. Es un paraíso. No hay cuestiones sociales, ni políticas, ni internacionales, graves. Las huelgas se resuelven. La jornada mercantil

se cumple sin dificultad. Los hombres de la peluca rubia y de la trenza gris, no conspiran.

El peor camino de las operaciones militares está triunfalmente andado. Y lo de Tánger, aún después de las manifestaciones terminantes y concretas de Mr. Burgeois, carece de importancia... ¡Si hubiera pan, gloria pura!

Pero el negro daño está en eso: en que no hay pan, en que cada vez se aleja más de la mano y se halla menos lejos de las nubes. No hay pan, ni carne, ni aceite, ni garbanzos, ni patatas, ni ropa que ponerse ni zapatos con que calzarse, porque aunque los haya, han alcanzado tales precios, que ni aún los rentistas los pueden pagar. Pero si esto es cierto, ¿qué queda del soñado Paraíso? ¿Está en huelga forzosa el estómago? ¿Sí? Pues hay que reirse de las Arcadias y de las Jaujas que tengan un vecindario de hambrientos. Unos días de calma, que no es calma, sino abatimiento, pueden ser el prólogo de la desesperación.

Y es lo peor que el caso no tiene remedio, que si lo tiene no lo buscan, y si dan con él no lo emplean. En este particular, el Gobierno está en huelga permanente de brazos caídos. Es diligente, y hace lo que sabe, lo que puede, y en casos hasta lo que no debe, para arreglar los asuntos políticos y para arreglar las huelgas y para limar las asperezas que existen entre obreros y patronos; pero en eso de las subsistencias, aparte de estar ojo avizor para los tráfico inmorales y las exportaciones clandestinas—y no sabemos si lo logra y hasta hay motivos para sospechar que no lo consigue—, no hace nada.

Y si en eso no hace nada, tampoco lo hace en lo demás, porque donde hay una agitación permanente, una protesta permanente, un mitin permanente, es en el hogar. Y ese descontento, con señales de desesperación, tiene que exteriorizarse, y ya va saliendo y exteriorizándose, a la calle; y cuando salga, ¿qué va a decir ni cómo se va a excusar un Gobierno que tiene por jefe a quien sincera y erróneamente cree que nada sería tan perturbador como que bajara el alto precio que han tomado las cosas?

¿Por qué otros Gobiernos, u otros ministros, con poco suceso, eso sí, han intervenido cerca de productores e intermediarios y procurado atacar, siquiera sea débilmente, algunas de las causas del encarecimiento de las subsistencias; pero los ministros de ahora son abstencionistas, no hacen nada, parecen bloques de granito, como esos reyes de piedra que decoran la Plaza de Oriente, y como el pueblo, en su acepción más lata, cree que hay abusos, codicias, explotaciones injustificadas, porque las toleran quienes las deben castigar, las enemigas que hoy suscitan productores y detallistas se concretarán en enemiga irreductible al Gobierno. Si el señor Sánchez de Toca no le ve así, es miope. No tema a Maura ni a La Cierva, ni a los conservadores descontentos. Como el hambre llegue a pronunciar su discurso, su único discurso, contra él, en las calles, va a parecer poco la dimisión de las carteras.

THADERIN.

La prensa católica

(Conclusión)

Ora obra, de antigua fundación, y muy reputada, con toda justicia, el «Anuario Baylli-Bailli re», en sus ediciones locales, nacional e hispano-americana, no dejará de presentar debidamente año a la Pren-

sa católica, de modo que resalte tal carácter y sirva el libro de sagrada guía a sus numerosos lectores y consultantes. También puede esperarse que la Prensa y los católicos, sin excepción, ayudarán a sus editores en sus nobles propósitos.

Finalmente, la institución genuinamente cristiana, el benemérito centro «Ora et Labora», que dirige con tanto acierto don Ildefonso Montero Díaz, que constituye una de las obras preferentes del Emmo. señor Cardenal y Arzobispo de Sevilla y que cuenta con la bendición pontificia y del Episcopado español e hispano-americano, es seguro que nos sorprenderá gratamente, dentro de pocos meses, sacando a luz el suspenso y admirado «Almanaque», que, como siempre, contendrá el catálogo exacto, completo y estallado de las publicaciones católicas existentes en toda España, mientras prepara el del mundo entero, ya ensayado anteriormente, con bastante fortuna.

No termino estas líneas sin dedicar un recuerdo al «Día de la Buena Prensa» y a «Los Legionarios», instituciones universalmente conocidas y dignas del mayor encomio.

La colecta establecida en favor del Sumo Pontífice y de la Prensa católica española, que se verifica en las 22 000 parroquias y en todos los demás templos y edificios religiosos, no debe de quedar atrás de las sumas recaudadas en el llamado «Día de la fiesta de la flor».

Si la salud corporal es importante y debe de atenderse, porque es hasta precepto divino, la espiritual, la del alma, le sobrepaja.

Puesto que todavía no sean todos los españoles y de modo material los miembros de la «Cofradía de los Legionarios de la Buena Prensa», aunque nadie carece de «cinco céntimos» cada semana, que es la limosna que se exige; por ahora, mientras se inscriben en aquella, pueden acudir en ayuda de las 800 publicaciones católicas y de los millares de plumas y de brazos que con su esfuerzo, sacan a la luz nuestra Prensa. Todos pueden auxiliar con su limosna a los que combaten en defensa de DIOS, de su Santa Iglesia y de la Patria. La Prensa católica española es ya respetada y respetada en todo el orbe.

Podría ser grandiosa en extremo, y más fuerte, constituyendo vanguardia inexpugnable para los enemigos, que no son cortos en número ni despreciables, por sus fuerzas y por los cuantiosos fondos de que disponen.

EDUARDO NAVARRO SALVADOR.

Del orbe católico

La Asamblea del Episcopado Americano en Washington

El día 26 del pasado mes de septiembre se celebró en Washington la Asamblea de los Arzobispos y Obispos católicos de los Estados Unidos, la que no se había celebrado desde 1884. Presidió el Cardenal Gibbons, y ocupó una presidencia de honor el Cardenal Mercier, que, hallándose, como es sabido en Norteamérica, fue invitado a la Asamblea.

Esta Asamblea ha sido importantísima y sus conclusiones, aún no públicas, ejercerán sin duda honda influencia en todo el orbe católico. Durante varios días la reseña de sus sesiones, y comentarios sobre ella, han ocupado gran espacio en toda la prensa, aún la no católica, de los Estados Unidos.

Las materias sobre que deliberó principalmente la Asamblea fueron las de las misiones en América y Asia, las obras de caridad y beneficencia, las Universidades católicas, la literatura católica, la prensa católica. También examinó muy detenidamente las cuestiones sociales que agitan a

la opinión, entre ellas la reducción del trabajo femenino en las fábricas, la colocación de los soldados desmovilizados, la carestía de las habitaciones y el alto precio de los alquileres, las asociaciones cooperativas, la participación técnica de los trabajadores en la dirección de las industrias, la lucha contra el monopolio, los impuestos sobre la plus valía y el patrimonio familiar etc.

Como antes decimos, no se han hecho públicas las conclusiones de la Asamblea sobre cada uno de los puntos expuestos. Pero, en general, siguiendo las orientaciones marcadas por el Papa, los Prelados americanos decidieron que debía sostenerse a la clase obrera en aquellas pretensiones que fueran de justicia, y laborar por extirpar de sus demandas y actuaciones el odio y el espíritu revolucionario.

Una consecuencia muy interesante de la Asamblea será la fundación de una gran oficina nacional católica de estudios e informaciones para la que se votó un crédito de 52 millones.

Nuevo general de los Lazaristas

Según comunican de Roma, ha sido nombrado superior general de la Orden de los Lazaristas el Rdm. P. Francis Verdier.

La consagración de la Basílica de Montmartre

El próximo día 16 de este mes, como ya anunciamos, se celebrará en París la solemnisima consagración de la Basílica de Montmartre, erigida por voto nacional del pueblo francés al Sagrado Corazón de Jesús. El acto será indudablemente de los más solemnes que registre la historia religiosa de la Humanidad.

Asistirán a él más de doce Cardenales y ochenta Obispos. Todo el Episcopado francés asistirá en corporación. Su Santidad el Papa enviará como delegado especial que en su Nombre efectúe la consagración, al eminentísimo Cardenal Vico.

De todos los puntos de Francia saldrán peregrinaciones que reunirán aquel día en Montmartre una muchedumbre inmensa.

La Basílica de Montmartre comenzó a reconstruirse inmediatamente después de terminada la guerra franco-prusiana de 1870-71. Su construcción terminó días antes de la declaración de guerra de 1914. Parte de ella, consagrada por el eminentísimo cardenal Richard, estaba ya consagrada al culto.

Al día siguiente de la consagración el Cardenal Legado oficiará en la gran fiesta de los Apostolados de la Oración de Francia en honor de la Beata Margarita María de Alacoque. Será ésta la última gran solemnidad en honor de ésta en que se celebre con rito de beata, pues a primeros del próximo año tendrá lugar en Roma su solemne canonización.

Homenaje del Brasil a Francia

En la República del Brasil han votado recientemente la Cámara de los diputados y el Consejo comunal de Rio Janeiro una proposición de homenaje a Su Santidad Benedicto XV. Ambas corporaciones vieron al Nuncio de Su Santidad para que transmitiera el homenaje al Vaticano.

TEOFANES.

Libros de texto y programas

para el curso académico de 1919 a 1920 en el Seminario Instituto, y Escuelas Normales pueden adquirirse en la Librería, Papelería e Imprenta VILADRICH HERMANOS, Sucesores de Mestre.

ROSA, 9 Y 11.—TORTOSA

